

AL MANDO

#OPINIÓN

BALANCE

El crecimiento económico del sector agroalimentario continúa de forma permanente y la fortaleza que demuestra la producción de alimentos en nuestro país se refleja en el aumento de las exportaciones que para el primer bimestre del año fue superior a 13 por ciento, con respecto al mismo bimestre del año anterior. Sin embargo, para continuar con esta tendencia ascendente, es necesario que no dejen de llegar los recursos destinados al campo durante el periodo electoral, como lo aseguró recientemente el titular de Sagarpa, Baltazar Hinojosa, durante su primer encuentro con medios de comunicación.

JAIME_NP@YAHOO.COM
@JANUPI



JAIME
NÚÑEZ



CAPITANES

Tema Agropecuario

En el trance que viven las renegociaciones del TLC de América del Norte no todo es lo automotriz... El tema agropecuario esté en su momento decisivo.

Recuerde que la propuesta del grupo negociador de EU, encabezado por **Robert Lighthizer**, es la de establecer un calendario de estacionalidad para productos agrícolas.

El recién estrenado Secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa, entró de inmediato al tema, y ha dicho que existe el cálculo de que podrían disminuir cuatro por ciento dichas exportaciones si se cancela o es mal negociado el Tratado.

Sería un duro golpe para el sector,

pues el incremento de las ventas al exterior de los alimentos se han convertido en su carta de presentación.

Cada que se tiene oportunidad, el Gobierno Federal presume el aumento de las exportaciones agroalimentarias, las cuales subieron 12 por ciento en 2017, respecto al año anterior, al cerrar con 32 mil 583 millones de dólares.

Y aunque se amarre el TLC, muchos negocios del campo están con la firme idea de continuar con la diversificación de mercados y ofrecer los productos mexicanos a otros destinos, no vaya a ser que el Presidente de EU **Donald Trump** se le ocurran nuevos cambios.

Aduana Ágil

La reforma a la Ley Aduanera ya está un paso más cerca de que se integre al marco normativo vigente, porque la semana pasada la

Cámara de Diputados ya la aprobó para que se turne a los Senadores.

Esta propuesta, presentada por el priista **Carlos Iriarte Mercado**, fue aprobada en lo general por 307 votos a favor, 3 en contra y 37 abstenciones y ahora se dirigirá con los Senadores, con la expectativa que se vote antes que acabe el actual periodo legislativo.

A decir verdad, el proyecto pasó sin muchos cambios, puesto que sólo se ajustaron algunos detalles a petición de algunos otros grupos parlamentarios y listo.

Ahora, una de las cosas que llama la atención

es el recorte de tiempo que las mercancías pueden pasar en almacenes sin pagar franquicia, de siete días a solamente cuatro. Si bien la excusa es que con esto se agilizará el despacho de mercancías, lo cierto es que si otros factores no se movilizan, difícilmente se logrará recortar el tiempo.

Así que, si no existe un cambio sustancial en el proceso, esta reducción de días sólo traerá más costo a la importación, mismo que se trasladará a quienes hacen operaciones de comercio exterior y, en última instancia, a los consumidores.

Ponen el Listón

En Liverpool, que capitanea **Max David Michel**, están por cortar el listón de su nuevo punto de venta.

La cadena de tiendas departamentales prepara la apertura de lo que será su complejo en Parque Las Antenas, proyecto que dirige **Daniel Kabbaz Zaga**, de Grupo Danhos.

Como parte de su plan de abrir cuatro almacenes Liverpool para este año, el proyecto ubicado entre los límites de Iztapalapa y Tláhuac, es el segundo de este tipo que se abre en dicha zona de la Ciudad de México, pues al momento ya cuentan con una ubicación en Plaza Tezontle.

Liverpool abrirá mañana al público en general, pero nos platican que se hizo un ensayo general para afinar detalles.

Un reto que posiblemente la empresa contempla y que seguro deberá tomar en cuenta, es la incidencia delictiva en la zona.

Según datos del Semáforo Delictivo a febrero de este año, en lo que respecta en robo a negocios, Iztapalapa se ubica en zona roja con una media de 207 incidentes al mes, misma tendencia en lo que respecta a homicidios, mientras que en la vecina Tláhuac el robo a vehículos es un factor de riesgo con un promedio de 27 incidentes por mes.

Mejoras al NAIM

Quien está en la búsqueda de un nuevo contratista es el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), que lleva **Federico Patiño**.

Pero no tiene que ver con obras que formen parte del tan debatido Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM).

Se trata de una invitación a cuando menos tres participantes para elegir al encargado de llevar a cabo un trabajo de adecuaciones de los pisos uno, tres, siete y ocho del edificio que tiene el Grupo en Avenida Revolución, en la Ciudad de México.

Según la convocatoria, dichas mejoras son necesarias para la operación administrativa de la construcción del nuevo aeropuerto.

Este lunes se hará una visita al lugar donde se llevarán a cabo las obras y se espera que el 7 de mayo próximo se conozca al elegido para el trabajo que deberá realizarse en 60 días naturales.

Las obras empezarán al día siguiente de conocer al ganador, eso si todo sale conforme a lo planeado.

Queda claro que para el GACM las cosas siguen y giran en torno al NAIM, pese a todo el debate político que gira en torno.



LA RETAGUARDIA

- *Manlio Fabio Beltrones, ¿detrás del michoacano?*

Por **Adriana
Moreno Cordero**



Aureoles y Ríos Piter se suman a campaña de Meade

Independientemente de que ayer fue domingo de debate, no es ocioso analizar en qué circunstancias llegaron a esa dura jornada algunos de los candidatos presidenciales y sin duda, el que arribó más fortalecido fue el abanderado de la coalición "Todos por México", **José Antonio Meade**, pues sumó dos apoyos más a su causa: el del ex aspirante independiente, **Armando Ríos Piter**, así como el del gobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles Conejo** y que resultó ser toda una sorpresa para propios y extraños. Por eso, la pregunta es: ¿y esta semana quién podría adherirse a Meade?

Como se recordará, a inicios de la carrera electoral, Aureoles se perfiló como aspirante presidencial por el PRD, junto con el mandatario estatal de Morelos, **Graco Ramírez**, sin embargo, ayer posteo vía twitter:

"Tras una profunda reflexión y anteponiendo el interés de México, he llegado a la conclusión de que el próximo presidente de México debe ser

@JoséAMeadek", lo que le ocasionó al michoacano que de inmediato, el dirigente del sol azteca, **Manuel Granados**, anunciara un procedimiento en su contra para expulsarlo de las filas del partido negro-amarillo, ante el rechazo, además, de militantes de los institutos políticos que conforman el "Frente por México", donde existe preocupación por estas migraciones.

Pero muy probablemente, a Aureoles esto último lo tiene sin cuidado. Hace ya mucho tiempo, se viene comentando en los corrillos políticos que el gobernador michoacano tiene un guía que le dice por dónde va el camino en las lides políticas, y se trata ni más ni menos que de **Manlio Fabio Beltrones**. ¿Será?

Por otra parte, el apoyo externado por Armando Ríos Piter, pues no le viene mal a Meade y no es precisamente por el número de votos que le vaya a aportar "El Jaguar" a la campaña presidencial de "Todos por México", porque en realidad no son mu-

chos, -más bien, muy pocos-, sino porque estas acciones se suman a la estrategia que todos los actores políticos han implementado para que no llegue quien ahora puntea en las encuestas, "ya saben quién", que por cierto, hasta antes del debate, hizo gala de una impresionante soberbia cuando un día antes, el sábado, no se presentó al ensayo general de este ejercicio en el que quedó mal parado y dejó en duda su consigna de "Amor y Paz", porque prefirió quedarse en su casa a pegar estampitas en su álbum. ¡Qué tal!

El caso es que por su lado, Meade Kuribreña se dedicó antes del debate a sumar más apoyos. Ahí está el "botón" de muestra que comió con el presidente del Senado de la República, **Ernesto Cordero**, quien, luego del tremendo encontronazo que tuvo con el candidato presidencial de "Por México al Frente", **Ricardo Anaya**, anunció que votaría por la abanderada independiente, **Margarita Zavala**, pero dadas las cercanías de las que se

ha hecho Meade, todo puede pasar y a lo mejor Cordero opta por su excompañero de la escuela, ¿o no?

Y hablando del senador Cordero Arroyo, ahora que con tanto "bombo y platillo" se aprobara en la Cámara de Diputados la eliminación del fuero, incluido el Presidente de la República y ahora pasará a la Cámara Alta, según corre la especie por esa sede legislativa, que precisamente será el senador panista el encargado de atorarla para que no se apruebe. ¿Será?

MUNICIONES

*** Los retos del sector lechero ante las expectativas de los acuerdos comerciales, así como la búsqueda de políticas públicas adecuadas que permitan potencializar esta actividad, serán analizados en el marco del Tercer Foro Nacional de Lechería mañana en el Campo Marte, a partir de las 8:00 horas.

En el evento, organizado por la Federación Mexicana de Lechería que dirige **Vicente Gómez Cobo**, partici-

parán los candidatos presidenciales y se espera la asistencia de más de mil 200 productores primarios de 24 estados del país, líderes del sector, legisladores, funcionarios federales y estatales, quienes escucharán las experiencias de presidentes de asociaciones de productores de Nueva Zelanda, Estados Unidos y la Unión Europea.

Se espera también la participación de los titulares de las secretarías de Economía, **Ildefonso Guajardo** y **Agricultura, Baltazar Hinojosa**, quienes hablarán de diversos programas para el impulso de la actividad lechera y sobre todo para los pequeños productores. Asimismo, directivos de empresas de seguros agropecuarios, expondrán la importancia de contar con este mecanismo como herramienta para enfrentar el desafío del cambio climático y garantizar protección financiera para proveer mayor seguridad económica al mitigar el riesgo frente a posibles desastres naturales.

*** Como se recordará, en el

2016, se vivió en Durango la alternancia en el gobierno estatal, cuando perdió el PRI y ganó por cierto, un ex priista **José Rosas Asipuro**, que a nombre del PAN, a casi dos años de distancia de iniciar su administración, no ha habido resultados. No hay que soslayar que en la zona norte del país, se ha concentrado el candidato de la coalición "Juntos Haremos Historia", López Obrador y específicamente en tierras duranguenses, ha surgido un proyecto de la sociedad civil, y el que sabe muy bien del tema es **Ignacio Aguado**, coordinador de la campaña de Morena por aquellos lares pues conoce palmo a palmo, los intereses de la sociedad, más allá del atraso de los partidos políticos.

Actualmente, Nacho Aguado se da a la tarea de vincular sectores sociales desinteresados y hasta hartos de la clase política y convoca a los duranguenses a que participen en las elecciones del ya próximo 1 de julio.